

Temidas calificadoras

Cuando el encargado de distribuir el reporte de Fitch Raitings en el que le bajaban dos escalones a la deuda de Pemex, liberó el documento, por ese movimiento la empresa petrolera del Estado mexicano tendrá que pagar unos 350 millones de dólares adicionales por incremento en costos financieros este año.

Algo así como unos 6 mil 600 millones de pesos extra que tendrán que salir de algún lado para poder cubrir los montos de deuda que se le vencen a Pemex en 2019. Las cosas empeoran bastante para el año que viene: en 2020 Pemex tendrá que salir a refinanciar deuda por 12 por ciento del total de sus pasivos.

Es decir, la voz de las calificadoras tiene impactos reales y muy fuertes en la vida de las personas y en el desempeño de las empresas.

Estas instituciones privadas que otorgan las calificaciones en el mundo son una forma de informar rápidamente a los inversionistas, respecto a la capacidad de las empresas de pagar sus deudas. Por lo que la única forma de que una empresa o gobierno pudiera estar fuera de su vista, sería que dicha empresa o gobierno no tuviera ni un centavo de deuda.

Si una empresa tiene préstamos y compromisos de pagos, entonces deberá someterse al escrutinio de las calificadoras y deberá escuchar sus recomendaciones. En el caso de Pemex, siendo la empresa gubernamental más importante del país y al mismo tiempo, la empresa petrolera más endeudada del mundo, es imposible no escuchar lo que digan las calificadoras.

Entre las más importantes encontramos tres instituciones: Moody's, Fitch Raitings y Standard & Poors. Dos de estas tienen a la deuda de Pemex a un paso de perder el grado de inversión, Moody's y Fitch. Mientras que Standard & Poors mantiene el adeudo dos niveles arriba de esa frontera.

Las señales que mandan al mercado, buenas o malas, son vitales para los inversionistas y los grandes fondos de inversión en el mundo: muchas de sus decisiones de inversión tienen como soporte dichas calificaciones. Importante cuando el 84 por ciento de toda la deuda de Pemex está en dólares.

Twitter: [@Israel_Macias](https://twitter.com/Israel_Macias)